

市の財政状況（課題点）

雲南市の平成18年度一般会計当初予算額は約280億円です。県内で人口規模が最も近い安来市の約213億円よりも67億円も多くなっています。予算規模が大きくても、歳出に見合っただけの歳入があればよいのですが、そうならないところに問題があります。

雲南市の場合、収入よりも支出が10数億円多いという構造的な収支不足の状態にあるため、毎年、基金を取り崩して不足分を埋めています。もいったとしても、現在約61億円ある基金が5年後には底をつけ、財政赤字の発生は避けられない状況です。

それでは、なぜ収支不足に陥ったのでしょうか。先ほど述べた公債費の増加もその大きな原因のひとつですが、見直しが行われる以前の地方交付税が、合併前の6町村のように、都市部と比べて社会的条件の劣る小規模自治体に対して手厚く交付されていたことにもあります。6町村は、その手厚い交付税を財源として独自のまちづくりを進め、学

校や社会福祉施設、集会施設、体育施設、文化・観光施設などの公共施設がそれぞれの町ごとに設置され、また、地域振興や産業振興のための事業もそれぞれの町村ごとに行われていました。合併によりそれらはすべてそのまま雲南市に引き継がれましたが、その財源であつた地方交付税だけが見直しにより減らされました。これが、合併後の雲南市が収支不足に陥った理由です。したがって、支出を見直し、収入額に見合つた額まで減額して収支のバラ

度から徐々に減額され、平成32年定されますが、その後5年間で徐々に減額され、平成32年

度からは完全に雲南市一本で定されます。

もうひとつ、市の歳入について将来に向けての大きな課題があります。地方交付税は、

平成26年度までは合併の特例

によって、その後5年間で徐々に減額され、平成32年

度からは完全に雲南市一本で定されます。